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Séance ordinaire 
du Conseil de 
la Municipalité 
de Compton
tenue le 10 septembre à 19 h 30 à la salle 
du Conseil de l’hôtel de ville située au  
3, chemin de Hatley à Compton et diffusée 
simultanément sur le site Internet de la 
Municipalité.

LA MUNICIPALITÉ AUTORISE

- la présence de 
deux pompiers et 
l’utilisation d’un 
véhicule d’urgence 
lors de l’événement 
Envolées de Mon-
tgolfières du verger 
La Pommalbonne 
au profit de la Fon-
dation du CHUS, 
de 10 h à 15 h, le 21 septembre 2024 et 
autorise une rémunération de cinq heures 
au taux régulier pour chaque pompier 
présent.

- la tenue de la Journée portes ouvertes à la 
caserne, de 10 h à 14 h, le samedi 5 octobre 
2024, avec un petit goûter et que les 
deniers requis, pour la rémunération des 
ressources du SSI, le goûter, les souvenirs, 
et autres frais pour la tenue de l’activité, 
soient puisés à même le budget 2024 du 
Service sécurité publique – incendie.

- la tenue du Brunch des bénévoles sous 
le thème Prendre soin des autres, prendre 
soin de soi, de 11 h à 14 h le 9 novembre 
2024, au sous-sol de l’église, avec spec-
tacle de musique par Joscelyn Drainville, 
saxophoniste-flûtiste, accompagné du 
pianiste François Morin et que les deniers 
requis, soit la somme de 4 000 $, soient 
puisés à même le budget 2024 du Service 
administration générale – conseil.

- l'inscription de madame Sylvie Lemonde 
au lancement des célébrations de la Jour-
née internationale des aînés, de 8 h 30 à 
15 h 30 le 27 septembre 2024, au Golf de 
Sherbrooke et que les deniers requis, soit 
les frais d'inscription de 30  $ ainsi que 
les frais de déplacement, soient puisés à 
même le budget 2024 du Service admi-
nistration générale - conseil.

- le dépôt d'une demande de subvention 
auprès de Mme la députée Geneviève 
Hébert dans le cadre du programme Sou-
tien à l'action bénévole afin de soutenir le 
Brunch des bénévoles 2024 à Compton.

- monsieur le maire, Jean-Pierre Charuest, 
à signer une lettre d'appui à la demande 
de la Société d'histoire de Compton dans 
le cadre du programme Nouveaux Hori-
zons pour les aînés, volet communautaire.

- l'inscription de madame Patricia Sévigny 
à la formation virtuelle La préparation et la 
participation des élu.e.s aux assemblées de 
Conseil les 23 et 24 octobre 2024 pour la 
somme de 374,25 $.

- monsieur le Maire, Jean-Pierre Charuest, 
à participer au Congrès de la Fédération 
québécoise des Municipalités du 25 au 28 
septembre 2024 à Québec et que les frais 
d’inscription de 1 100 $, de même que les 
frais de déplacement, de repas et d’héber-
gement estimés à 1 340 $, soient puisés 
à même le budget 2024 du Service admi-
nistration générale – conseil.

- monsieur Eric Brus, responsable des 
travaux publics, et monsieur André 
Martel, directeur général, à assister à la 
cérémonie de remise des décorations et 
citations à l’occasion de la Journée natio-
nale de reconnaissance des pompiers et 
pompières du Québec le 6 octobre 2024 
au Château Frontenac et que les deniers 
requis, soit la somme estimée de 1 080 $ 
pour l’hébergement (une nuit), les frais de 
transport et les frais de repas, soient pui-
sés à même le budget 2024 du Service 
sécurité publique - incendie. 

- monsieur le Maire, Jean-Pierre Charuest, 
et monsieur le directeur général, André 
Martel, à signer l’entente pour le partage 
des services du Directeur du SSI de la 
Municipalité de Compton avec la ville 
de Waterville à raison de dix heures par 
semaine pour une durée de cinq ans selon 
les modalités établies entre les parties.

- l'embauche 
de monsieur 
Martin Saint-
Jacques au 
poste de res-
ponsable des 
infrastructures. 
Son entrée en 
fonction a été 
prévue pour le 
11 septembre 
2024. 

LA MUNICIPALITÉ ENTÉRINE

- la présence de deux pompiers et l’uti-
lisation d’un véhicule d'urgence à la Fête 
du Village de Martinville, le samedi 7 
septembre 2024, avec une rémunération 
d’une durée maximale de quatre heures 
par pompier au taux régulier.

LA MUNICIPALITÉ OCTROIE

- le contrat de remplacement du système 
de déphosphatation physicochimique 
de la station d'épuration de Compton, 
conditionnellement à l'entrée en vigueur 
du règlement no 2024-205 décrétant une 
dépense de 235 200 $ dont un emprunt 
au fonds général de 200 000  $ pour le 
remplacement du système de déphos-
phatation physico-chimique, à Nordmec 
Construction inc., plus bas soumissionnaire 
conforme, pour la somme de 194 805 $ 

et que les dépenses soient financées 
par le fonds général et qu'une somme 
de 200 000 $, représentant 85 % de la 
dépense, soit ensuite remboursée au fonds 
au moyen d’une taxe spéciale imposée sur 
tous les immeubles imposables desservis 
par le service d'assainissement des eaux 
usées, étant entendu que le règlement no 
2024-205 devra être adopté en ce sens 
établissant les termes et modalités de 
remboursement.

Projet d’arbustes fruitiers à l’Hôtel de 
Ville

Comme la Municipalité n’a pas réussi 
à recruter de bénévoles jardiniers pour 
entretenir le potager de l’hôtel de ville 
en 2024 et que l’endroit a été laissé aux 
mauvaises herbes et à la suite de la recom-
mandation du Comité d’embellissement 
d’y planter des arbustes fruitiers, lesquels 
requièrent moins d’entretien qu’un potager 
et qu’avoir de tels arbustes peut augmen-
ter le pointage de la Municipalité dans le 
cadre des Fleurons du Québec et pourra 
attirer des oiseaux, il est résolu d’accep-
ter la soumission de Mme Fréchette pour 
l’achat et l’aménagement de trois plants de 
bleuets, trois plants de cassis et trois plants 
de gadelles dans le jardin de l’hôtel de ville, 
cet automne, pour la somme de 690 $. 

Demande de permis dans le cadre du 
Plan d’implantation et d’intégration 
architectural (PIIA) – Lot 6 554 264 – 
Zone Hbd-3

Considérant la demande présentée en 
vertu du règlement no 2020-174 relatif aux 
plans d’implantation et d’intégration archi-
tecturale (PIIA) pour la construction d’une 
nouvelle maison unifamiliale sur le lot 6 554 
264 et que le projet a été analysé suivant 
les objectifs et les critères établis au PIIA 
et considérant la recommandation favo-
rable du Comité consultatif d’urbanisme, il 
est résolu d’accepter cette demande avec 
la recommandation que la marge de recul 
avant soit de 15 mètres pour permettre une 
cohérence avec les maisons avoisinantes.

Développement résidentiel Massé – 
Phase V – Acceptation de la prise en 
charge des infrastructures

Considérant qu’en accord avec l’article 8.1 
de l’entente promoteur pour le projet du 
développement Massé – Phase V, ci-après 
« l’Entente », la Municipalité doit confirmer la 
prise en charge des infrastructures une fois 
les travaux terminés et qu’en accord avec 
l’article 9.1.1 de l’Entente, la Municipalité doit 
libérer une des lettres de garantie bancaire 
au promoteur à l’acceptation définitive 
des travaux et considérant le certificat de 
réception provisoire des ouvrages émis 
par la firme d’ingénieurs EXP en date du 12 
juillet 2024 et que le promoteur a remédié 
aux déficiences et/ou travaux à compléter 
de la liste des déficiences et ouvrages ina-
chevés émis par la firme d’ingénieurs EXP 
en date du 15 juillet 2024, il est résolu que la 

LA PROCHAINE ASSEMBLÉE  
DU CONSEIL AURA LIEU  

LE MARDI 8 OCTOBRE 2024  
À 19 H 30 
Vous pouvez visionner les séances du 
conseil municipal diffusées sur la chaîne 
Youtube de la Municipalité

Horaire de l’accueil de l’Hôtel de Ville :  
Lundi au jeudi :  
8 h 30 à 12 h 00 et 13 h 00 à 17 h 00 
Vendredi : Fermé

819 835-5584  
info@compton.ca

3, chemin de Hatley,  
Compton, J0B 1L0
Tél. : 819 835-5584  
Téléc. : 819 835-5750
Urgences : 9-1-1

COLLECTE DE L’ENSEMBLE DES 
MATIÈRES RÉSIDUELLES
Bac noir, brun, bleu et plastiques agricoles 
Voir www.compton.ca

PERMIS OBLIGATOIRES
 Enregistrement du système d’alarme

 Permis de construction, de rénova-
tion, d’agrandissement, de démolition 
d’habitation, de garage, de remise ou 
lors de la pose d’enseigne. Pour le trai-
tement des eaux usées ou le captage 
d’eau, l’abattage d’arbre en zone urbaine 
ou toute autre information, contactez 
monsieur Nicolas Guillot, inspecteur, au  
819 835-5584.

 Urbanisme sur rendez-vous seulement. 
Contactez info@compton.ca.

 Permis de feu : En vertu de la réglemen-
tation municipale, il est obligatoire en 
tout temps d’obtenir un permis pour 
faire un feu à ciel ouvert. Les contreve-
nants s’exposent à des amendes. Ces 
permis sont délivrés sans frais par le Ser-
vice de sécurité des incendies sur prise 
de rendez-vous aux heures d’ouverture 
du bureau municipal. Prévoir un délai de 
traitement d’au moins 24 heures. Informa-
tions ou pour rendez-vous : 819 835-5584.

TRAVAUX D’AMÉNAGEMENT DE COURS 
D’EAU ET DE COUPE FORESTIÈRE
Pour informations ou un permis :  
M. Jean-Bernard Audet 
MRC de Coaticook 
819 849-9166

BIBLIOTHÈQUE ESTELLE-BUREAU
29, chemin de Hatley 
819 835-0404
Mardi : 13 h 00 à 18 h 00
Jeudi : 15 h 00 à 18 h 00
Vendredi : 15 h 00 à 18 h 00
Samedi : 10 h 00 à 13 h 00
Le comptoir de prêts et les rayons 
sont accessibles.

BOUTIQUE LUCILLE  
(COMPTOIR FAMILIAL)
Sous-sol de l’église 
6747, route Louis-S.-St-Laurent
Mercredi et jeudi : 13 h 00 à 19 h 00 
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Municipalité s’engage à prendre en charge 
les infrastructures de la rue Denise, comme 
stipulé à l’Entente, que les frais et hono-
raires professionnels reliés au transfert de 
propriété soient assumés par le promoteur, 
conformément à l’article 14.4 de l’entente, 
et que la Municipalité libère la lettre de 
garantie irrévocable numéro 4082 d’une 
valeur de 40 000 $.

Approbation du budget révisé de l'Office 
d'habitation de la Vallée de la Coaticook, 
portant la contribution de la Municipalité à 
18 039 $.

Demande d’aide financière dans le cadre 
du Programme d’aide à la voirie locale – 
Volet Redressement-Sécurisation

Comme ce pro-
gramme vise à 
assister les Muni-
cipalités dans 
la planification, 
l 'amélioration 
et le maintien 
des infrastruc-
tures du réseau 
routier local et 
municipal dont elles ont la responsabi-
lité et que les interventions visées dans 
la demande d'aide financière concernent 
des routes sous l'autorité municipale et 
des travaux admissibles à l'aide financière 
et que seuls les travaux réalisés après la 
date figurant sur la lettre d'annonce sont 
admissibles à une aide financière et que 
le bénéficiaire d'une telle aide financière 
doit faire réaliser les travaux dans les 
douze mois suivant la lettre d'annonce et 
avoir pris connaissance des restrictions 
d'accès au programme prévues à la sec-
tion 1.10 des modalités qui s'appliquent, 
il est résolu que le conseil municipal de 
Compton autorise la présentation de 
cette demande d’aide financière.

Avis de motion est donné par monsieur le 
conseiller Benoît Bouthillette, qu’un règle-
ment modifiant le règlement de zonage 
no 2020-166 afin de modifier les usages et 
constructions permises dans la zone H-11 
sera présenté pour adoption lors d’une 
prochaine séance du conseil municipal.

Dépôt du document intitulé Règlement 
numéro 2024-205 décrétant une dépense 
de 235 200  $ et un emprunt au fonds 
général de 200 000 $ pour le remplace-
ment du système de déphosphatation 
physico-chimique.

Adoption du second projet de règlement 
no 2020-166-12.24 modifiant le règlement 
de zonage no 2020-166 afin de modifier les 
usages et constructions permises dans la 
zone H-12.

Adoption du règlement no 2020-166-
11.24 modifiant le règlement de zonage no 
2020-166 afin d'encadrer les unités d'habi-
tation accessoires dans certaines zones.

La rentrée scolaire signifie le retour à la 
routine, mais aussi aux maladies. Voici 
quelques conseils pour garder vos enfants 
en bonne santé et éviter le pire. 

Prévenir les infections 

Apprenez à vos enfants à ne pas par-
tager nourriture ou boissons avec leurs 
amis, et à encourager ceux qui toussent 
à le faire dans leur coude ou à porter un 
masque. On ne leur répète jamais assez. 
Le lavage des mains est aussi primordial 
pour prévenir la propagation des germes. 
Fournissez-leur une petite bouteille de 
désinfectant. 

Symptômes et traitements 

Les symptômes les plus courants seront 
de nature virale, comme la fièvre, l'écou-
lement nasal, la toux et le mal de gorge. 
Ces symptômes montrent que le système 
immunitaire de votre enfant fonctionne 
bien, et il n'est généralement pas néces-
saire de demander des antibiotiques. 
Toutefois, en cas de bactéries comme 
un streptocoque ou une pneumonie, des 
antibiotiques seront nécessaires. Pour 
la congestion, l’irrigation nasale selon 
la méthode de l’hôpital Sainte-Justine 
peut prévenir les otites. Pour les maux de 
gorge, utilisez pastilles, tisanes au miel et 
analgésiques. Si l’état général de votre 
enfant se détériore ou si la fièvre dure plus 
de trois jours, consultez un médecin. 

Saines habitudes

Favorisez une alimentation équilibrée, 
des multivitamines, une bonne hydrata-
tion et l’activité physique. Le sommeil est 
crucial aussi pour renforcer le système 
immunitaire. 

Attention aux verrues 

Abordons rapidement les verrues, qui 
sont virales et contagieuses. Avec l’arrivée 
du froid, le partage de gants peut favori-
ser leur propagation. Si elles apparaissent, 
traitez-les rapidement. Et n’oubliez pas, 
chers parents, vous n’êtes pas à l’abri  : 
elles peuvent aussi se transmettre sous la 
douche ou dans le bain.

En résumé, adoptez de bonnes habitudes 
d'hygiène pour renforcer l'immunité de 
votre famille. 

Bonne rentrée à tous !

– CHRISTINE

VOTRE INFIRMIÈRE VOUS CONSEILLE

Rentrée scolaire et activation du 
système immunitaire 

Christine Bonsant est Infirmière 
 Clinicienne, membre de l'OIIQ. Elle 
offre des soins à domicile à  Compton. 
Pour plus d'information, visitez sa 
page Facebook Soins infirmiers 
Santé-vous bien ou son site Web  : 
soinssantevousbien.com

La Municipalité vous 
rappelle de ne pas oublier 
d’inscrire votre nouveau-né 
pour 2024 !

Une subvention de 100 $ est  
accordée par la Municipalité pour chaque 
nouveau-né qui s’est pointé le bout 
du nez dans l’année 2024. Les parents 
doivent toutefois l’inscrire à la Muni-
cipalité afin de recevoir le chèque de 
subvention. Les chèques seront remis 
lors d’un événement au début du mois 
de décembre. Voir le Formulaire à com-
pléter et à retourner au bureau municipal 
avec les documents requis (preuves de 
résidences et de naissance) avant la fin 
novembre.

  www.compton.ca/wp-content/
uploads/2023/12/inscription-
nouveau-ne.pdf

INVITATION
BRUNCH DES BÉNÉVOLES
Prendre soin des autres, prendre soin de soi.

SAMEDI 9 NOVEMBRE 2024
Accueil à partir de 11 h, pour un brunch et une animation musicale.

Lieu : Sous-sol de l'église, entrée porte 3.

Vous avez fait du bénévolat à Compton dans un comité/organisme/activité 
en 2023 et/ou 2024 ?

Vous êtes invités à confirmer votre présence en complétant le formulaire 
en ligne qui se retrouve sur compton.ca ou en appelant au 819 835-5584 
avant le 25 octobre 2024.

Bienvenue aux 
nouveau-nés !

 3OCTOBRE 2024

soinssantevousbien.com
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Encore cette année, la Virée gourmande 
des Comptonales est à nos portes. Profi-
tez de cet évènement exceptionnel pour 
visiter les producteurs qui s’efforcent une 
fois de plus de nous présenter leurs pro-
duits du terroir sous leur meilleur jour. 

Les travaux routiers sur la route 147 au 
village sont maintenant terminés. Nous 
souhaitons remercier, pour leur patience 
d’avoir enduré tous les désagréments 
causés par ces travaux, tous les citoyens 
qui habitent autour de la zone des tra-
vaux et ceux qui habitent le long des 
chemins de détour. Nous savons à quel 
point cette situation a été éprouvante.

Nous souhaitons également que la cam-
pagne de promotion menée de concert 
avec la MRC pour stimuler l’achat dans 
les commerces locaux saura porter fruit.

Les Journées de la culture vont se tenir à 
Compton le 29 septembre prochain. Pre-
nez le temps de visiter la bibliothèque, la 
Maison des Arts St-Laurent et venez à la 
rencontre de personnages historiques qui 

seront au village 
pour présenter 
les nouveaux 
panneaux his-
tor iques de 
Compton.

Je souhaite la bienvenue au nouveau 
titulaire du poste de responsable des 
infrastructures à la Municipalité. Mon-
sieur Saint-Jacques est entré en poste le 
11 septembre et aura fort à faire au cours 
des prochaines années. Bon succès parmi 
nous.

Je vous invite aussi à participer en grand 
nombre aux activités organisées par la 
Municipalité en lien avec les loisirs au 
Récré-O-Parc et aux portes ouvertes de 
la caserne de pompiers qui se dérou-
leront à Compton les 4 et 5 octobre 
prochains. Voyez les détails sur l’info-
lettre de la Municipalité qui paraît chaque 
semaine.

–  JEAN-PIERRE CHARUEST 
MAIRE DE COMPTON

MAISON           DES ARTSST-LAURENT
7, chemin de Hatley, Compton QC
maisondesartsstlaurent.com       

Exposition de JANICK ERICKSEN
DEVOIR DE MÉMOIRE

Nous désirons remercier 
le Ministère de la culture et des communications 

du Québec et la MRC de Coaticook 
pour leur soutien financier.

INSPIRÉE DES MILIEUX HUMIDES
L’artiste présentera à la Maison des Arts St-Laurent 
plus d’une soixantaine de tableaux et d’études.

Vernissage, vendredi, 27 septembre de 17 h à 19 h
Trois fins de semaine 27 septembre au 14 octobre 2024
28-29 sept.   |   5-6 oct.   |   12-13-14 oct.   |   De 12 h à 17 h 

E n t e n t e  d e  d é v e l o p p e m e n t  c u l t u r e l  

Publicite_quart_Lecho_JANICK_SEPT 2024 cop.pdf   5   2024-09-19   23:13

COMITÉ D’EMBELLISSEMENT

COMITÉ FAMILLES ET AÎNÉS

COMITÉ CULTURE ET PATRIMOINE

COMITÉ 

COMITÉ DES LOISIRS

CITOYEN.NE.S
RECHERCHÉ.E.S

COMITÉ CITOYENS EN ENVIRONNEMENT

COMITÉ CONSULTATIF D’URBANISME

COMITÉ DES TRAVAUX PUBLICS

La Municipalité de Compton recherche des citoyennes et
citoyens prêts à s’impliquer dans différents comités. Les

personnes intéressées sont invitées à transmettre un
courriel d'intérêt à info@compton.ca
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On recrute !

POSTE À COMBLER

  

LES AVANTAGES DE TRAVAILLER CHEZ NOUS 

Communiquez avec la succursale pour les détails du poste et l’envoi de votre CV.

Assistant(e) technique en pharmacie
Temps plein

> Salaire compétitif

> Environnement agréable

> Horaire de travail stable

Pharmaciens-propriétaires affiliés à

Chantal Dionne et Éric Portelance pharmaciens inc.
6630, route Louis S. Saint-Laurent, Compton  819 835-9999

 5OCTOBRE 2024
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Bonjour cher·e·s lecteurs et lectrices,

Qu’est-ce que la rentrée scolaire pour 
une directrice d’école ? Vous ne serez pas 
surpris de lire que la rentrée est un des 
moments forts de l’année dans une école.

Elle se prépare déjà en juin avec les 
enseignants et durant l’été avec mes 
concierges et secrétaires. J’attends 
ensuite avec enthousiasme, l’arrivée de 
mon personnel et avec fébrilité, celle des 
élèves à la fin août. 

Je profite des premières journées d’école 
pour aller les saluer le matin, les voir en 
classe ou pendant la récré. Je suis toujours 
fascinée de voir combien les enfants ont 
grandi durant ces huit semaines d’été. Je 
prends aussi plaisir à constater combien ils 
ont gagné en maturité. J’apprécie particu-
lièrement ce temps pour faire connaissance 
avec mes nouveaux élèves.

Pour moi, la rentrée scolaire ne tient pas 
en une journée ou une semaine. Elle s’étire 
tout le mois de septembre.

Les élèves sont en période d’adaptation 
durant tout le mois. Ils doivent adop-
ter une nouvelle routine de se coucher 
tôt et de se lever tôt, de manger à des 
heures fixes. Ils doivent s’adapter à leurs 
nouveaux enseignants, amis et respec-
ter le cadre de l’école. Bref, cela leur 
demande beaucoup d’ajustements et 
certains élèves y réagissent plus que 
d’autres. Je suis donc en soutien aux 
membres du personnel durant cette 
période.

La rentrée, c’est aussi l’accueil de mon 
personnel régulier, mais aussi celui des 
nouveaux membres du personnel. Les 
rencontres formelles et informelles, les 
informations à transmettre se multi-
plient durant ce mois. Mes soirées sont 
aussi bien occupées par les rencontres 
parents- enseignants et par l’assemblée 
générale.

Puis tranquillement, octobre arrive. On 
sent que la routine s’est installée. La 
rentrée scolaire est maintenant derrière 
moi. Elle laissera place à de belles réali-
sations et de nouveaux défis.

Je vous souhaite donc à tous et toutes un 
beau mois de septembre !

– KATHY LAPOINTE, DIRECTRICE

La rentrée scolaire 
vue par la directrice 
de l’école

Et votre rentrée scolaire, 
ça va ?
PAR JORDANE MASSON ET DANIELLE GOYETTE

Nous avons demandé à des élèves, des enseignants, 
des parents et des gens impliqués de diverses façons 
dans la rentrée scolaire, comment ils vivent ce moment 
marquant de l’année.

Eh bien ! Pour la plupart… ça se passe assez bien finalement ! 

Ma rentrée se passe bien. Je trouve que nous avons plus de liberté au Cégep qu’au 
secondaire. Les enseignants ne nous accompagnent pas autant. Il faut donc être plus 
à nos affaires. Je trouve que la marche est quand même plus haute. Pour le transport, 
je prends l’Acti-Bus et l’autobus de ville, ce qui fait différent, car le chauffeur n’attend 
pas après nous si on est en retard. Pour cette première année, je débute avec des 
cours de biochimie et des cours qui vont me permettre de bien travail-
ler avec les instruments de laboratoire. J’aimerais devenir technicien 
médical pour prélever et analyser des prises de sang ou des tissus 
après une biopsie et donner les résultats aux médecins.

–  ALEXIS BOUCHARD, 1RE ANNÉE EN TECHNOLOGIE  
D’ANALYSE BIOMÉDICALE AU CÉGEP DE SHERBROOKE

Pour la première fois depuis 35 ans, la vue des premiers articles scolaires en août 
ne me donne pas de papillons dans le ventre, l'approche de la date de la  rentrée 
scolaire ne me fait pas monter en flèche une poussée d'adrénaline et la nuit avant 
la rentrée des élèves, j’ai très bien dormi ! Ma vie est maintenant bien différente, 
mais mon cœur a suivi chaque jour le cheminement de mes collègues et des élèves. 
Le premier jour, je les ai imaginés à chaque moment de la journée et je me suis 
réjouie du soleil présent parce que je sais combien les élèves auront besoin d'aller 
dehors afin de faire le pont entre leur été et l'année qui commence. Mon corps 
n'est plus présent, mais mon cœur le sera toujours. On peut sortir l'ensei-
gnante de l'école, mais on ne sortira jamais l'école de l'enseignante. 
Bonne année scolaire à mes collègues et aux élèves de Compton !  
Je vous aime encore et pour toujours. 

–  MARIE-CLAUDE GAUTHIER, ENSEIGNANTE  
À LA RETRAITE DEPUIS JUIN 2024

Quelle belle rentrée ! C'est sous le thème Cultivons le bonheur que nous avons accueilli 
nos élèves et les nouveaux membres du personnel. Je suis moi-même nouvelle à 
cette magnifique école et je suis agréablement surprise par l'accueil chaleureux de 
tout le personnel et l'engouement des élèves pour apprendre. Nous 
entamons une année scolaire pendant laquelle nous cultiverons 
l'entraide, la persévérance, le plaisir, la bienveillance, le respect et 
le goût d'apprendre. Bonne rentrée à tous et toutes 

– BIANCA GIROUARD, ENSEIGNANTE 2E-3E ANNÉES

Ça fait déjà huit ans que je travaille à l’école Louis-St-Laurent et chaque mois de 
septembre, j’ai hâte que les enfants arrivent. Nous, direction et secrétaire d’école, on 
est déjà là depuis le début du mois d’août pour préparer la rentrée des enseignants 
et du personnel de soutien. Par la suite, quand tout est prêt, on a toujours hâte à 
l’arrivée des enfants. Ils sont la source même de mon travail, quand ils sont là, c’est 
plein de vie dans l’école. J’ai tellement une belle relation avec les enfants, je suis là 
aussi pour les accueillir, les chouchouter, leur dire des petits mots gentils, parfois 
ils arrivent en larmes au secrétariat et je les console, je soigne leurs petits bobos, ils 
viennent aussi se chercher des collations, on s’assure qu’ils ont de quoi manger, c’est 
important pour nous qu’ils soient bien. On a aussi une très belle équipe 
encore cette année, l’énergie est super, l’année dernière n’a pas été 
facile avec l’agrandissement, là, c’est derrière nous ! On va de l’avant 
dans la bonne humeur ! Ça roule et ça roule bien ! 

– CAROLINE PILOTE, SECRÉTAIRE D’ÉCOLE

Fête de la Rentrée  
au Marché de 
Soir de Compton
Un mot pour dire merci au Marché de Soir 
de Compton pour la dynamique fête de 
la Rentrée où la musique était à l’honneur.

Merci au Verger Le Gros Pierre d’avoir 
cuisiné la gigantesque et délicieuse tarte 
aux pommes que nous avons distribuée 
aux gens présents. Merci aussi aux Lions 
de Compton d’avoir contribué à ce beau 
partage.

Enfin, la contribution volontaire a rap-
porté un montant de 653 $. Merci à tous 
nos généreux donateurs et à l’année 
prochaine !

– KATHY LAPOINTE, DIRECTRICE

Photo : Danielle Goyette
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La rentrée, c’est un tourbillon pour toute la famille ! Cette année, nos enfants sont 
dans trois écoles différentes et la routine commence à bien s’installer. Comme ils 
sont plus vieux, ils peuvent davantage mettre la main à la pâte pour les tâches qui 
animent nos matins. De mon côté, en tant qu’enseignante, quel plaisir 
de retrouver les élèves qui ont tellement grandi durant l’été ! J’aime 
les entendre raconter leurs vacances lors des premiers cours. C’est 
un moment privilégié avant de replonger dans nos projets musicaux. 

– ISABELLE BINGGELI, ENSEIGNANTE DE MUSIQUE

Photo : Lisette Proulx
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La rentrée scolaire est un moment magique. J’ai fait le plein d’énergie durant l’été, 
j’avais donc très hâte de revoir les élèves. C’est tellement agréable de revoir le visage 
souriant des enfants qui ont grandi pendant les vacances. C’est toujours un plai-
sir également de renouer avec nos collègues et d’en rencontrer des nouveaux qui 
viennent s’ajouter à notre superbe équipe. Une belle année nous attend ! Je porte 
deux chapeaux lors de la rentrée scolaire : celui d’enseignante, mais aussi 
celui de maman (2e année et maternelle 5 ans). Mes enfants ont tou-
jours hâte à ce moment ! Ils sont contents de retrouver leurs amis 
et de s’en faire des nouveaux. Ils ont aussi hâte de rencontrer leur 
nouvelle enseignante et de vivre de nouvelles expériences.

– JOANIE DOYON, ENSEIGNANTE 3E-4E ANNÉE

La rentrée scolaire, c’est difficile. Tous les profs nous donnent plein de devoirs et 
tout ça, mais bon, ils sont aussi là pour nous. Ils s'occupent de nous à chaque pro-
blème, chaque fois qu'on est perdus et dès qu'il se passe quelque chose, ils nous 
aident. Des fois, on ne se sent pas trop à notre place quand on n’est pas habitué à 
ce que plusieurs personnes crient et n'arrêtent pas de sacrer ou bien que les gens 
nous bousculent dans les corridors ou bien côtoyer des personnes de 17 ans… mais 
on rencontre aussi de nouvelles personnes et on se fait d'autres amis. Le transport 
en autobus… Eh bien ! Quand il vient nous chercher tôt, il va nous ramener tard et 
quand il vient nous chercher tard, il vient nous rapporter tôt. Mais quand on reste 
longtemps dans le bus, on a le temps de dormir, de lire, de faire nos devoirs, de parler 
avec nos amis, etc. Vers la fin de la deuxième semaine, il y a eu la fête de la Rentrée. 
On a fait plein d'activités et il y a eu des prix à gagner. Cette année, 
une ancienne élève de La Frontalière est venue faire un spectacle 
à l'école et s’il y a un spectacle pour votre rentrée… Eh bien !... Je 
vous conseille fortement d'aller danser ! 

–  MILOCHE VACHON, ÉCOLE PRIMAIRE À L'ÉCOLLECTIF  
À SHERBROOKE ET EN SECONDAIRE 1 À LA FRONTALIÈRE 

Cette année, cinq de mes six enfants retournent sur les bancs d’école. Et la petite 
dernière fait sa dernière année en garderie, l’an prochain, elle fera elle aussi son 
entrée dans le monde scolaire. Certains me demandent comment je fais pour arriver 
à gérer la rentrée de cinq enfants. Mon secret : je procrastine tout l’été ! Ce n’est que 
deux semaines, même une semaine et demie avant la rentrée que je sors les listes.  
Je vérifie ce que j’ai déjà à la maison et ensuite on fait les achats de ce qui manque.  
Les enfants m’aident beaucoup, ils adorent ça. Ils ont hâte de retourner à l’école, 
découvrir qui sera dans leur classe, rencontrer leur professeur… Pour ma part, je suis 
bien contente aussi que la routine reprenne et que la maison puisse retrouver un peu 
de calme durant quelques heures. Chaque rentrée vient avec son petit lot d’émo-
tions : nostalgie, fierté, stress, excitation... Ils grandissent et c’est beau de les voir 
évoluer, changer de niveau scolaire. Cette année, mon 2e fait son entrée au secondaire. 
Je ne vous cacherai pas qu’une rentrée au secondaire, surtout en secondaire 1, ça me 
stress plus qu’une rentrée au primaire. Ils ont beaucoup 
plus de liberté, ils peuvent sortir de la cour d’école, se 
promener en ville… et pour une maman, c’est stres-
sant. Nous ne voulons pas qu’il leur arrive malheur, 
nous voulons qu’ils prennent le bon chemin, 
qu’ils fassent de bons choix, qu’ils ne se laissent 
pas influencer de façon négative. Malgré tout, 
ici, même si nous adorons être avec nos enfants, 
la rentrée scolaire est toujours un moment où 
parents et enfants sont bien contents que l’école 
recommence !

–  VICKY VALLÉE

La rentrée s’est assez bien passée cette année. On s’est pris 
d’avance pour être bien préparés. Malgré tout, on n’avait pas 
prévu le petit rhume juste avant la rentrée, haha ! Je dirais aussi que, 
chaque fois, le défi est de se remettre dans la routine. Mon garçon va à l’école des 
Enfants-de-la-Terre à Waterville, donc il n’a pas de transport en autobus. On doit pla-
nifier nos déplacements, parfois avec d’autres parents. Il faut aussi se réveiller plus tôt, 
ce qui n’est pas évident ni pour moi ni pour mon ado ! Par contre, je dirais qu’avec la 
discipline qu’apportent les pratiques de soccer, mon garçon a pris une bonne autono-
mie, donc ça se passe bien pour les devoirs et tout cela. Enfin, mon conjoint, Richard 
Beauchamp, travaille comme concierge à cette école, donc pour lui aussi c’était une 
rentrée, mais encore plus tôt. Il devait placer les classes et ajuster les pupitres. 

–  NANCY ROY, MAMAN D’ÉMILE

Je trouve que ça se passe bien. Je viens de débuter le secondaire, donc il faut que je 
démontre plus d’autonomie. À mon école, il y a le secondaire 1 et 2 seulement, et ce 
n’est pas tout le groupe du primaire qui poursuit leur secondaire ici. Je me retrouve 
donc dans une classe plus petite. Aussi, j’ai une nouvelle enseignante qui sera mon 
titulaire pour les deux prochaines années et je suis heureux que ce soit Mme Martine. 
Une autre chose qui est différente, c’est qu’on peut utiliser des Chromebook et des 
tablettes pour travailler, c’est chouette. Je suis aussi content cette année, car il va y 
avoir du soccer en parascolaire. Je pourrai continuer de pratiquer 
mon sport préféré. De plus, je vais faire du théâtre, un autre 
aspect que j’y apprécie beaucoup.

–  ÉMILE BEAUCHAMP, SECONDAIRE 1  
À L’ÉCOLE DES ENFANTS-DE-LA-TERRE

Je me suis senti accueilli. Je trouve qu’il n’y a pas trop d’élèves et j’apprécie mon 
enseignante Maryse. J’étais excité de prendre l’autobus pour la première fois avec 
ma super conductrice, Annie. Ça fait drôle de retourner à l’école après trois ans à la 
maison. Je trouve que le temps passe vite, mais je n’aime pas tellement les devoirs le 
soir. Ça me laisse moins de temps pour m’amuser !

–  DONOVAN DESMARAIS, 6E ANNÉE ANGLAIS INTENSIF  
À SACRÉ-COEUR 

Après un bel été dehors à passer du temps avec les enfants, je les vois commencer 
l’école avec un peu de tristesse, mais aussi beaucoup de joie, car je sais qu’ils vont y 
vivre de belles expériences.

–  KATHLEEN LARGY-NADEAU, MAMAN D'ABRAHAM ET CLARA

Maintenant que l’école est commencée, 
je suis content de pouvoir jouer au soccer 
tous les jours pendant la récrée et 
à l’heure du dîner.

–  ABRAHAM LARGY-
DESROCHERS,  
2E ANNÉE

J’aime faire des bricolages en mater-
nelle et aller à l’école en 
vélo.

–  CLARA MAY 
LARGY-
DESROCHERS, 
MATERNELLE 5 ANS

Emma, Vicky, Océanne, Vincent, Zachary, 
Aurélie, Flavie, Mathys et Paco le chien

Ça y est, c’est déjà ma dernière année de secondaire et je débute celle-ci avec fébri-
lité. J’ai tant rêvé de ce moment, mais maintenant que j’y suis, ça m’effraie un peu. 
Pour ceux et celles qui ne le savent pas, j’étudie à Mitchell-Montcalm, ce qui veut dire 
que cette année, je ferai partie de ma dernière comédie musicale. C’est une mer-
veilleuse expérience qui s’achève. J’ai vécu tant de beaux moments à mon école. Je 
me sens un peu triste de savoir que c’est ma dernière année, mais j’ai à la fois hâte 
de connaître la suite. Je profiterai de chaque dernier moment parce que oui, la fin 
approche, et ce, très très vite. Un nouveau chapitre de ma vie s’ouvre et c’est excitant. 
De nouvelles responsabilités s'ajoutent à mon horaire cette année, dont des cours 
d’espagnol et de nombreux engagements communautaires pour ensuite m'envoler 
vers un voyage d’immersion culturelle d’un mois au Pérou en juin 2025. C’est une 
expérience que j’ai très hâte de vivre et qui me donne des papillons dans le ventre ! 
Bref, ce sont des émotions d’inquiétude et d'excitation qui m’enva-
hissent en pensant à ma dernière année du secondaire ! J'envisage 
d'ailleurs d’aller étudier en commercialisation de la mode dans la 
grande ville de Montréal, mais ce projet demeure encore incertain. 
J’ai hâte de découvrir la suite…

– ELSA DUMONT, DERNIÈRE ANNÉE DE SECONDAIRE

Cette année, j’ai vécu une rentrée remplie de craintes et d’es-
poir. Après trois ans à faire l’école à la maison, des habitudes 
s’étaient prises, et ce fut tout un défi de prendre ce nouveau 
rythme dans mon quotidien. Boîtes à lunch, levés tôt, autobus, 
devoirs et leçons, disons que je ne m’en ennuyais pas vraiment de cela… Par contre, 
de voir mon enfant relever ces défis, me raconter des anecdotes de sa journée et 
mettre de la volonté dans ses travaux, tout cela remplit mon cœur de fierté. L’école 
à la maison m’aura appris que la vie est remplie de choix qui nous appartiennent de 
prendre, peu importe le jugement extérieur. En tant que parents, nous voulons le 
meilleur pour nos enfants qui sont tous uniques dans leur façon d’être et d’apprendre. 
J’ai passé trois années à m’investir autant que possible dans la vie de mon garçon, à 
partager son quotidien et ses apprentissages, à le voir grandir. Ce sont des moments 
précieux que je chérirai toujours. Maintenant, je m’investis autrement, mais je conti-
nue de voir mon enfant s’épanouir dans les hauts et les bas de la vie, un choix à la fois.

– JORDANE MASSON, MAMAN DE DONOVAN
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Le pont couvert Drouin retrouve son 
nom d’origine

À la demande du conseil municipal, la 
Commission de toponymie du Québec 
a officialisé, le 6 juin dernier, le change-
ment de nom du pont Drouin en celui 
de Pont couvert Spafford-Drouin. Il faut 
se rappeler que la Politique de désigna-
tion toponymique de la municipalité de 
Compton vise notamment à  : « Mettre 
en valeur l’histoire et le patrimoine de la 
municipalité de Compton par la dénomi-
nation de ses rues, ses chemins, ses lieux, 
ses bâtiments et de toute autre entité 
publique »1.

Les nouvelles recherches sur le pont cou-
vert et les projets visant la mise en valeur 
du site ont été l’occasion d’en revoir 
l’appellation. 

Pourquoi le nom Spafford ?

L e  3 1  a o û t 
1 8 0 2 ,  Ty l e r 
Spafford se 
voi t  concé-
der six lots de 
200 acres dans 
le  To w n s h i p 
of  Compton , 
dont le lot 14 
du quatrième 
ra n g ,  l à  o ù 
le pont a été 
é r igé .  Ty le r 
Spafford figure 
parmi les vingt 
a s s o c i é s  à 
Jesse Pennoyer auxquels les premières 
terres de Compton ont été concédées. 
Ce sont ses fils Dudley et Sydney Spaf-
ford qui ont assuré la relève de leur père 
et exploité ces terres. Leur descendance 
a assuré une présence significative en 
ces lieux pendant tout le XIXe siècle. 
Les archives municipales témoignent 
d’ailleurs de l’implication de Dudley et 
de Sydney Spafford dans les affaires 
publiques de Compton.

Philip Henry Gosse2, qui habite à Compton 
de 1835 à 1837, fait état du Spafford Bridge 
dans une œuvre publiée à Londres en 1840; 
il y situe d’ailleurs certaines de ses obser-
vations « scientifiques ». Il y a donc bien 
longtemps que le lieu est associé à la famille 
Spafford. Le chemin qui constitue la voie 
la plus directe entre le village de Compton 
et de Waterville a longtemps été désigné 
comme étant le Spafford Flat Road.

Un vent de changement « francophone »

Le 1er avril 1900, Joseph Rouillard et sa 
famille prennent possession de la ferme 
des Spafford3. Trois générations de Rouil-
lard  : Joseph, David et Marc, vont se 
succéder à cet endroit jusqu’à ce qu’un 
incendie détruise la grange et change les 
plans de ce dernier. Son frère Gilles Rouil-
lard fera l’acquisition de la ferme jusqu’à 
ce qu’une partie de cette dernière laisse 
place au développement de L’Abri végétal 
à compter de 1969 et que la famille Bour-
don fasse l’acquisition des terres en 1975. 

La référence à la famille Spafford étant 
devenue moins significative dans la 
mémoire collective, le nom des Rouil-
lard prit la place pour désigner les lieux. 
Lorsqu’en 1981, la Commission de topo-
nymie officialise le toponyme chemin 
Drouin, les Rouillard n’y sont plus et c’est 

la présence 
de la famille 
de Georges 
Drouin qui, en 
1937, acquiert 
la ferme du 
côté ouest 
de la rivière 
Coaticook et 
qui, depuis 
G e o r g e s , 
Léonel, Marcel 
et Guillaume, 
est devenue 
la nouvelle 
référence.

Le Pont couvert Spafford-Drouin 

En associant le nom Spafford à celui des 
Drouin, les autorités ont voulu établir un 
pont entre les premiers propriétaires des 
lieux et la famille qui, depuis plusieurs 
décennies, y occupe une place significa-
tive. Le site du pont couvert est un des 
seuls endroits où il est possible d’établir 
un lien direct avec le premier proprié-
taire du lot, Tyler Spafford l’un des vingt 
associés à Jesse Pennoyer, chef de file du 
groupe de pionniers qui ont colonisé le 
Township of Compton.

1. Municipalité de Compton. Politique de dénomination toponymique, août 
2023, page 4. Site internet : politique-denomination-toponymique-2023.pdf 
(compton.ca)

2. GOSSE, Philip Henry. The Canadian Naturalist, J. Van Voorst, éditeur, Londres, 
1840. The Canadian naturalist : a series of conversations on the natural history 
of Lower Canada : Gosse, Philip Henry, 1810-1888 : Free Download, Borrow, and 
Streaming : Internet Archive

3. L’endroit est devenu depuis l’Abri végétal

Le Pont couvert Spafford-Drouin depuis son nouvel aménagement incluant la table  
à croquis et le panneau historique. Photo : Jeanmarc Lachance 

CARNET COMPTONOIS

Le pont couvert Drouin  
retrouve son nom d’origine
PAR JEANMARC LACHANCE, PRÉSIDENT DE LA SOCIÉTÉ D’HISTOIRE DE COMPTON

L’ÉCHO DES PETITS

Les délices de Compton
PAR JORDANE MASSON

Qu’il fait bon vivre dans une municipalité où sont produits une généreuse variété d’ali-
ments ! Tu en as peut-être découvert quelques-uns en allant au Marché de Soir cet 
été ou tu en découvriras de nouveaux en participant aux Comptonales en octobre. 
Tu pourras goûter et expérimenter toutes sortes de saveurs ! Préfères-tu croquer dans 
une asperge fraîche ou dans une pomme juteuse ? Peut-être as-tu la dent plus sucrée ? 
Alors, un yogourt crémeux ou un beignet moelleux ? Il y a tellement de producteurs 
et de commerçants qui vendent des délices à Compton pour satisfaire tous les goûts.  
En connais-tu quelques-uns ? En voici une liste avec différents produits si savoureux. 
Arriveras-tu à relier chaque aliment au bon producteur ? 

PRODUCTEURS /COMMERÇANTS PRODUITS

Flavora Fraises et maïsFlavora Fraises et maïs

Bec-O-Lanctôt  Laitues, tomates et concombres biologiques de serre Bec-O-Lanctôt  Laitues, tomates et concombres biologiques de serre 

Vallons Maraîchers  Barres tendres faites maison Vallons Maraîchers  Barres tendres faites maison 

Verger Gros Pierre  Ail biologiqueVerger Gros Pierre  Ail biologique

Vallée des Grands Potagers  Fromages biologiquesVallée des Grands Potagers  Fromages biologiques

Pause Gourmande  Œufs de poulesPause Gourmande  Œufs de poules

Xocolatl Chocolaterie  Pommes, poires, prunes et beignes à l’érableXocolatl Chocolaterie  Pommes, poires, prunes et beignes à l’érable

Ferme Diane R. & Victor Blais  Produits à base de cassisFerme Diane R. & Victor Blais  Produits à base de cassis

Domaine Ives Hill  Yogourts de chèvreDomaine Ives Hill  Yogourts de chèvre

Cidrerie Verger Ferland Chocolats, guimauves et biscuits maisonCidrerie Verger Ferland Chocolats, guimauves et biscuits maison

Zoro Collations Pommes, jus de pomme et tartesZoro Collations Pommes, jus de pomme et tartes

Fromagerie La Station  Pains, gâteaux et viennoiseriesFromagerie La Station  Pains, gâteaux et viennoiseries

L’Abri végétal  Asperges, betteraves, melons et autres légumes biologiques L’Abri végétal  Asperges, betteraves, melons et autres légumes biologiques 

Réponse en page 15

Vous me voyez bien déçue !
J’aimerais aborder un sujet qui me trouble. L’écho est un journal communautaire qui 
aime parler des gens de sa communauté, des jeunes comme des moins jeunes.

Or, à quelques reprises, j’ai des jeunes ou des adolescents qui ont préféré s’abstenir que 
L’écho parle de leurs exploits ou d’un moment important de leur vie, parce que cer-
tains dont nous avons parlé se seraient fait intimider à l’école. De jeunes intimidateurs 
auraient lu tout haut les textes de L’écho dans la cour de récréation en y ajoutant des 
blagues méchantes, ou du moins, déplacées.

En tant que rédactrice en chef de L’écho, je vous avoue que cela m’attriste. Si on ne peut 
plus parler des exploits de nos jeunes, car ils craignent de se faire intimider à l’école, je 
pense qu’on a un sérieux problème là. Que faire ?

Je ne sais pas dans quelle mesure mes mots réussiront à modifier des comportements ou 
à encourager des jeunes à accepter qu’on parle d’eux dans notre journal en tenant tête 
aux intimidateurs, mais je me devais de souligner cette situation qui me désole vraiment.

– DANIELLE GOYETTE, VOTRE RÉDACTRICE EN CHEF

Le Pont couvert Spafford-Drouin depuis son nouvel aménagement incluant 
la table à croquis et le panneau historique. Photo : Jeanmarc Lachance
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392, rue Saint-Jacques Sud, Coaticook (QC) J1A 2N9
Tél. 819 849-7913

info@chezchanel.com www.chezchanel.com 

• Animaux de compagnie
• Nourriture
• Produits
• Accessoires
• Service de toilettage et pension

Dépanneur  
Le Relais du DomaineLe Relais du Domaine

819 835-9448  
6950, rte Louis-S.-St-Laurent, Compton

COMPTON AU BOULOT : GILLES PATRY

Derrière le volant de son autobus 
depuis plus de 37 ans !
PAR JORDANE MASSON

Quels sont les défis dans votre métier ?

Je dirais que c’est de garder le contrôle 
des élèves dans l’autobus, surtout au 
retour ! Par contre, je trouve que j’ai un 
bon circuit et je pense avoir des jeunes qui 
sont bien élevés à la maison. Tout part de 
là, au final. Pour les défis, il y a aussi tout ce 
qui touche la sécurité. Un autobus a sept 
miroirs sur lesquels il faut garder un œil, en 
plus des angles morts. Ce n’est malheu-
reusement pas tout le monde qui respecte 
les signaux rouges et la pancarte Arrêt de 
l’autobus. Le parcours de la 147 dans mon 
trajet est le pire. 

Qu’est-ce que vous aimez de votre 
travail ?

Je trouve que c’est valorisant. À mon âge, 
je sens que je fais quelque chose de ma 
vie, que je me rends utile, surtout à 85 
ans ! Aussi, j’aime beaucoup les enfants et 
leurs sourires. Je leur dis bonjour, certains 
répondent, d’autres non, plusieurs finissent 
par répondre au fil du temps. J’ai trans-
porté les mamans, maintenant je transporte 
leurs enfants et, bientôt, les petits-enfants ! 
Certains deviennent grands, mais me 
reconnaissent et me saluent quand ils 
me voient. Je trouve cela plaisant. J’aime 
conduire mon autobus tout simplement. 
Bref, me lever le matin pour cela, ce n’est 
jamais une corvée pour moi ! 

NATIF  DE COMPTON, 
GILLES PATRY EST LA TROI-
SIÈME GÉNÉRATION DE SA 
BRANCHE FAMILIALE DANS 
LA RÉGION. SON PÈRE, 
JOSEPH PATRY, ÉTAIT CULTI-
VATEUR SUR LE CHEMIN 
HATLEY, UNE TERRE ACHETÉE 
À L’ÉPOQUE PAR LE GRAND-
PÈRE QUI VENAIT DE LA 
BEAUCE. M. PATRY A POUR-
SUIVI LA LIGNÉE À SON TOUR 
AVEC QUATRE ENFANTS  : 
GUYLAINE, GUY, LUCIE 
ET PIERRE. MAINTENANT 
CONJOINT DE RÉJANE TAR-
DIF DEPUIS VINGT ANS, IL A 
AUSSI NEUF PETITS-ENFANTS 
ET SEPT ARRIÈRE-PETITS-
ENFANTS. DEPUIS 37 ANS, 
IL OCCUPE LE POSTE DE 
CHAUFFEUR D’AUTOBUS 
POUR LA COMMISSION SCO-
LAIRE DES HAUTS-CANTONS.

Qu’est-ce qui vous a amené à devenir 
chauffeur d’autobus ?

C’est arrivé en 1987. À l’époque, j’étais 
cultivateur de fraises. Le 4 juin, il y a eu 
un gel qui a détruit les fleurs de mes frai-
siers. J’ai perdu ma récolte au complet. Je 
devais donc me trouver un autre revenu. 
Un moment donné, je rencontre le fils d’un 
monsieur qui avait vendu son commerce 
et je lui demande ce que fait son père 
maintenant. Il me dit qu’il est chauffeur 
d’autobus. Ça m’intéressait, alors je suis allé 
donner mon nom. J’ai suivi la formation à 
 Coaticook pour passer le permis et je sil-
lonne les routes en autobus jaune pendant 
l’année scolaire depuis tout ce temps.

À quoi ressemblent vos journées ?

Je me lève à 5 h 30. J’ai la chance d’avoir 
l’autobus dans ma cour, donc je n’ai pas 
à aller le chercher à Coaticook. Avant de 
partir, je dois faire une inspection pour 
m’assurer que tout est en ordre. Je pars 
vers 6 h 15, et le premier élève embarque 
à 6 h 30. D’abord, c’est les jeunes du 
secondaire, donc je les amène à La Fron-
talière et au Collège Rivier. Ensuite, je fais 
une deuxième tournée pour les enfants 
du primaire. Des fois, selon les élèves, je 
peux desservir jusqu’à cinq écoles diffé-
rentes. Je suis habituellement de retour à 
la maison vers 8 h 55. Par la suite, je vais 
chercher les jeunes à la polyvalente vers 
14 h 55 pour les ramener chez eux, puis je 
vais à l’école Louis-St-Laurent pour recon-
duire les élèves du primaire à leur tour.  
Je finis ma tournée vers 17 h. 

« Je suis bien content de n’avoir 
aucun accident à mon actif en 37 
ans et d’avoir ramené chaque enfant 
sain et sauf à sa demeure. » 

Photo : Danielle Goyette
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UNE RÉALISATION SIGNÉE
BMR | VIVACO & Agrizone

PASCAL CORMIER
Conseiller sur la route
819 238-6548

CHARLES MASSON
Conseiller agricole BMR Compton
819-835-5411

C’est à la mi-août qu’avait lieu l’installation des
matelas KEW PLUS dans le tout nouvel
agrandissement à la Ferme Malaco inc., fier
membre VIVACO, en Estrie. Le Kew Plus est le
meilleur matelas pour le confort en stabulation
libre!

En plus des matelas, les abreuvoirs basculants
de CARNARM permettent un nettoyage plus
facile afin de garder l’eau fraîche pour vos
vaches. Le système d’éclairage éco énergétique
BLUELINE fut également installé. Ce dernier
s’adaptant parfaitement aux besoins des
animaux pour leur assurer une meilleure qualité
de vie.

Un magnifique projet réalisé avec
notre parteneraire d’affaires Agrizone!
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Lire Mangez local !, c'est 
comme entendre vanter 
le terroir de Compton  : 
ses valeurs agricoles, 
son marché du jeudi, ses 
Comptonales, son Festin des 
Grâces de belle mémoire 
et tous les produits de ses 
fermes.

Ce livre, qui tient compte 
de nos horaires occupés et 
de notre budget, m'a donné 
envie de jardiner, de visi-
ter une ferme, de profiter 
d'une dernière autocueillette 
de saison. C'est un régal : illus-
trations appétissantes, techniques 
et défi du mois qui donnent le goût 
de nouer un tablier, calendrier précis qui 
nous guide chaque mois vers une ali-
mentation rationnelle, saine, locale, sans 
gaspillage, avec des recettes et des tours 
de main simples, adaptés au rythme des 
saisons. Voilà un livre de base tout à fait 
dans l'air du temps ! Quelques jeunes de 
ma connaissance vont le découvrir dans 
leur bas de Noël, c'est certain ! Avec une 
dédicace de Julie, ce serait encore mieux ! 

Se pourrait-il que la bibliothèque invite 
Julie ?... Je vais me tenir à l'écoute...

Finalement, trop impatiente d'en savoir 
plus sur Julie Aubé, j'ai emprunté 
Cœur de fermière, Récits de verger, de 
poules et de biodiversité, une autre nou-
veauté achetée par notre bibliothèque 
Estelle-Bureau.

C'est à la fois l'histoire d'un rêve devenu 
réalité grâce à beaucoup de détermina-
tion et le témoignage d'une reconversion 
professionnelle dans la trentaine, par 
amour du terroir. 

Julie Aubé nous fait participer à son pas-
sage, pendant cinq ans (de 2018 à 2023), 
d'une vie montréalaise à une vie de vil-
lage, en insistant sur toute la généreuse 
entraide que peut offrir une communauté 
tissée serrée qui sait ouvrir les bras, sur-
tout quand la nouvelle venue apprend sur 
le tas et tient bon, malgré de multiples 
péripéties, erreurs et coups du sort ! 

Je n'ai vraiment pas été déçue ! Quel plai-
sir de partager ses joies et ses peines tout 
en assistant à une double naissance : celle 
de Mangez local ! écrit et publié pendant 

ces cinq années et celle de sa fermette. 
Car Julie Aubé considère qu'elle a mis au 
monde sa mini-ferme comme si c'était 
son enfant fait d'humus, de chlorophylle, 
de vers de terre, d'œufs, de pommes et de 
vent. Tout un engagement et une respon-
sabilité pour nourrir aujourd'hui et encore 
demain, pour maintenir un territoire vivant 
et nourrissant en dépit des difficultés et de 
la fatigue qui s'accumulent.

Julie m'a si bien entraînée dans sa nou-
velle vie que j'ai lu son récit comme on 
dévore la longue lettre tant attendue 
d'une amie ! 

Et que dire de son dernier Jour en n'œuf, 
un 29 octobre, un événement qui ferme sa 
saison de culture en célébrant la grande 
beauté de la ruralité par le partage d’une 
surabondance de plats et de victuailles 
locales avec amis, voisins et autres invités 
curieux. 

Journée de festivités conviviales à l'image 
de nos Comptonales et du Grand Marché 
des Récoltes, ces 12, 13 et 14 octobre ! J'ai 
bien hâte à cette longue fin de semaine !

CHRONIQUE D’UN LIVRE À L’AUTRE

Un vent de fraîcheur a envahi votre Bibliothèque Estelle-Bureau ! Vous pouvez enfin venir 
profiter de nos nouveaux aménagements : tables et chaises de travail confortables, grand 
présentoir pour les nouveautés et deux comptoirs adaptés aux besoins de nos bénévoles. 
De plus, une nouvelle zone ados est invitante avec son divan moelleux, ses poufs colorés 
ainsi qu’une table basse pour les jeux de société et l’utilisation d’un portable. Sans oublier 
les jeux de société et les mangas qui se rajouteront à notre collection ! Quelle fierté de 
pouvoir vous offrir un lieu vivant et accueillant ! Une raison en plus de nous visiter et de 
fêter avec nous le Mois des bibliothèques publiques en Estrie qui se tiendra tout le mois 
d’octobre. Il vous suffit de vous présenter durant nos heures d’ouverture et de remplir 
un coupon de participation. Trois tablettes électroniques seront tirées pour la région de 
l’Estrie. Bienvenue à tous et toutes !

Mangez local ! et Cœur de fermière, 
Récits de verger, de poules et de 
biodiversité de Julie Aubé
PAR JOSIANE LERALU, HEUREUSE AMIE DE  
LA BIBLIOTHÈQUE ESTELLE-BUREAU

Développement économique
Canada pour les régions du Québec
appuie financièrement
les SADC et les CAE

DE LA RÉGION
DE COATICOOK
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Location de salles disponibles au sous-
sol de l’église à Compton
•  Salle communautaire :  

au sous-sol de l’église = 325 $
•  Salle communautaire 1 :  

côté cuisinette = 195 $
•  Salle communautaire 2 :  

côté comptoir familial = 195 $
•  Salle 4 :  

au sous-sol du presbytère = 150 $

Pour informations supplémentaires ou 
pour faire une réservation de salle, veuil-
lez s.v.p. communiquer avec le bureau de 
l’église au 819 835-5474.

Tirage 2024

Voici les gagnants pour les tirages  
du 18 août 2024 : 

•  Mme Dolorès Paré de Compton  
# 067 = 300 $, 

•  M. Fernand Bourdon de Compton  
# 178 = 100 $, 

•  M. Michel Gaudreau de Compton  
# 164 = 100 $ et

•  M. Robin Lamontagne de Martinville  
# 323 = 100 $. 

Félicitations aux gagnants !

L’INAUGURATION DU PAVILLON 
GAGNON  : UN PRÉCIEUX HÉRITAGE 
POUR LA COMMUNAUTÉ

Le dimanche 8 septembre se tenait enfin 
l’inauguration du bâtiment multiservices 
du parc Lions de Compton.

Pour souligner l’engagement d’Hertel 
Gagnon et de son épouse Claire Bouffard 
et rendre ainsi hommage à cette famille 
de bâtisseurs, le pavillon a été baptisé du 
nom officiel de Pavillon Gagnon. 

En plus d’avoir fait partie des fondateurs 
du Club Lions, monsieur Gagnon en avait 
assumé la présidence à deux reprises 
et Claire s’était rapidement impliquée 
au Conseil d’administration et l’avait 
aussi présidé alors que le Club accueil-
lait les femmes en 1989. Avec Laurent 
Bourgault, Hertel avait été signataire de 
l’acte d’achat du terrain du parc Lions. 
Grâce aux multiples initiatives d’Hertel et 
de Claire ainsi que de leur fils Bertrand, 
membre Lions toujours bien présent 
aujourd’hui, des arbres et des aménage-
ments paysagers font la fierté des Lions 
qui ne ménagent aucun effort pour que 
tous aient accès à ce lieu accueillant et 
chaleureux. 

La journée de ce dimanche a réuni des 
dignitaires, membres anciens et nou-
veaux du Club Lions, ainsi que des 
gens de la communauté. Étaient aussi 
présents plusieurs partenaires finan-
ciers importants dans ce grand projet 
de construction, dont le gouvernement 
fédéral qui a contribué pour plus de 
80 000 $.

Maïs gratuits, hot-dogs, grilled cheese et 
tarte aux pommes composaient le menu 
de la journée.

–  DANIELLE GOYETTE ET MICHÈLE 
LAVOIE 
PHOTOS : LISETTE PROULX

L’ÉCHO DES LIONS

BINGO SPÉCIAL ! ! !

Vous êtes invité à venir participer au bingo spécial organisé par le Club d’Accueil de 
l’Âge d’Or de Compton, en collaboration avec les Chevaliers de Colomb et au profit de 
la Fabrique de la Paroisse Notre-Dame-de-l’Unité, le vendredi 27 septembre au sous-sol 
de l’église Saint-Thomas-d’Aquin. Ouverture de la porte # 3 à compter de 18 h et début 
du premier bingo à 19 h. Apportez votre estampe (bouteille d’encre) pour marquer vos 
feuilles de Bingo et votre argent comptant. Les prix varieront selon le nombre de cartes 
que vous voulez. Croustilles, boissons gazeuses et cafés seront également vendus.

En orthopédagogie, l’une de 
nos premières tâches de l’année 
consiste à rencontrer tous les 
élèves de l’école primaire. Dépen-
damment des niveaux scolaires, 
des activités de lecture, d’écriture 
ou de mathématique sont pro-
posées. À la lumière des résultats 
à ces tâches, nous travaillons de 
pair avec les enseignantes afin 
d’orienter le service de soutien en 
orthopédagogie qui sera offert à 
l’automne. 

Cette période de l’année est fort 
intéressante ! Rencontrer l’en-
semble des élèves et échanger 
avec toutes les enseignantes titu-
laires nous permet de créer des 
liens rapidement. 

C’est un plaisir de faire partie de 
l’équipe de l’école Louis-Saint- 
Laurent cette année !

Quelques conseils aux élèves 
pour une rentrée tout en douceur

Pour certains élèves, la rentrée sco-
laire peut être inquiétante, surtout 
quand on trouve l’école difficile. 
Si c’est ton cas, voici quelques 
astuces pour commencer l’année 
de façon plus agréable :

1. CRÉE UNE ROUTINE SIMPLE

Commence à te coucher et à te lever à la même 
heure tous les jours. Ton corps sera plus reposé, 
et tu seras prêt à apprendre avec plein d’énergie !

2. N’HÉSITE PAS À DEMANDER DE L’AIDE

Il est important de se rappeler que c’est tout à 
fait normal d’avoir besoin d’aide pour apprendre. 
Si un sujet te semble difficile, l’enseignant est là 
pour t’aider. Parfois, il suffit de poser une ques-
tion pour clarifier une leçon ou un exercice.

3. PARLE DE TES CRAINTES

Si tu te sens anxieux ou incertain, n’hésite pas à 
en parler à un adulte de confiance, comme un 
parent ou un enseignant. Discuter de tes craintes 
peut les rendre moins effrayantes et permet de 
recevoir des conseils.

4. FIXE-TOI DE PETITS OBJECTIFS

Ne te mets pas trop de pression. Commence 
par des petites tâches, comme apprendre une 
leçon ou faire un exercice à la fois. Sois fier/fière 
de chacune de tes petites réussites. Tu dois aussi 
faire preuve de patience ; c’est en persévérant 
que tu arriveras à atteindre tes objectifs. 

–  LAURENCE ET DOMINIQUE,  
ORTHOPÉDAGOGUES À L’ÉCOLE LOUIS-
SAINT-LAURENT, COMPTON

Un agréable 
début d’année !

De gauche à droite : La famille Gagnon : Bertrand, Marissa, 
Frédéric, Noa, Mali, Jean-Pierre et Louis-Philippe.

De gauche à droite, les partenaires financiers et les officiels pour le projet du Pavillon Gagnon :  
Carmen Gaulin du Comptoir familial, Bertrand Gagnon président du Club Lions de Compton, Michel 

Plante et Lauri-Ann Desbiens de Cabico, Ella Cousineau, adjointe de madame la ministre Marie-Claude 
Bibeau de Compton-Stanstead, Judith Bolduc de la Fondation Tillotson, Michel Chabot de Fondation des 

Clubs Lions du Québec, Dominick Faucher de la MRC de Coaticook, Jean-Pierre Charuest de la Municipalité 
de Compton et Michèle Lavoie membre Lions.

Laurence

Dominique
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Un grand merci 
au Club Lions de 

Compton pour son 
soutien financier

Annoncez  
dans L’écho  
de Compton

À propos  
de L’écho

L’écho sur Facebook
L’écho, c’est vous aussi ! N’hésitez pas à 
ajouter votre grain de sel en publiant vos 
photos et nouvelles sur notre page.

facebook.com/comptonecho

L’écho chez vous
L’écho est distribué gratuitement dans 
quelques commerces locaux à Compton  
et Coaticook. Pour savoir où, consultez :
echodecompton.ca/distribution

Lisez L’écho sur Internet
echodecompton.ca

L’écho est un journal lu, apprécié et 
conservé en tant que bottin pour Compton. 
En plus de la publicité publiée chaque mois,  
les annonceurs sont gratuitement inscrits 
au bottin mensuel en dernière page. 
Les annonceurs trouvent dans L’écho un 
moyen privilégié de pénétrer ce marché 
de 3 000 habitants, fiers de leur munici-
palité et de leur journal.

Pour annoncer, contactez le 
responsable publicitaire
Richard Vachon, 819 578-9195 
direction@journauxcommunautaires.ca
Pour contacter la rédaction  
Danielle Goyette
819 501-8866 
redaction@echodecompton.ca

Retrouvez la grille tarifaire  
des publicités sur notre site : 

echodecompton.ca/annoncez
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Nos annonceurs
Animalerie Chez Chanel 819 849-7913

Catherine Savaria-Lachance,  
chiropraticienne 819 679-4386

Chloé La Madeleine, denturologiste 819 861-3602

CIGN FM, radio communautaire 819 804-0967

Cinquième élément (Le) 819 835-0052

Clinique denturologie Larochelle 819 549-2074

Coopérative funéraire Coaticook  819 849-6688

Daniel Parent, arpenteur-géomètre  819 849-4100

Dépanneur Relais du Domaine  819 835-9448

Ferblanterie Edgar Roy 819 849-0532

Fromagerie La Station 819 835-5301

Geneviève Hébert, députée 819 565-3667

Gérard Leblanc, assurances 819  835-9511

Lewis Downey, nettoyage 819 575-4399

Luc Jacques, réparation d'électros  819 849-0250

Marché Forgues (Tradition)  819 835-5492

Marie-Claude Bibeau, députée 819 347-2598

Marie-Soleil Pilette, ostéopathe 819  575-8277

Pavillon des arts et de la culture 819 849-6371

Pharmacie ProxiMed 819 835-9999

Sico, Centre de peinture
Daniel Laroche  819 849-4410

Tommy Veilleux, mini-excavation 819 835-0877

Verger Le Gros Pierre 819 835-5549

Vivaco groupe coopératif, BMR  819 835-5411

Cette édition de L’écho de Compton est  
un tirage certifié par l’AMECQ

L’écho est un journal communautaire 
membre de l’AMECQ

819 821-0784
819 884-2209

640, Angus Nord, Westbury J0B 1R0

RÉPARATION D’APPAREILS MÉNAGERS 
DE TOUTES MARQUES 

RÉPONSES DE L'ÉCHO DES PETITS (PAGE 10)

Flavora : Yogourts de chèvre
Bec-O-Lanctôt : Œufs de poules
Vallons Maraîchers : Asperges, betteraves, melons et autres légumes biologiques
Verger Gros Pierre : Pommes, jus de pomme et tartes
Vallée des Grands Potagers : Fraises et maïs
Pause Gourmande : Pains, gâteaux et viennoiseries
Xocolatl Chocolaterie : Chocolats, guimauves et biscuits maison
Ferme Diane R. & Victor Blais : Ail biologique
Domaine Ives Hill : Produits à base de cassis
Cidrerie Verger Ferland : Pommes, poires, prunes et beignes à l’érable
Zoro Collations : Barres tendres faites maison
L’Abri végétal : Laitues, tomates et concombres biologiques de serre
Fromagerie La Station : Fromages biologiques

Clémence Fournier

Pierrette Cadot

Jacques Lapointe

Dustine Mayhew

Johanne Lavoie

819 849.6688 info@salonfunerairecoaticook.com 
salonfunerairecoaticook.com
284, rue Child, Coaticook 

Les préarrangements funéraires : une option rassurante  
pour vous et vos proches. Prenez rendez-vous avec nos  
professionnels, vous en serez encore mieux informés ! 

NOS SYMPATHIES À LA FAMILLE  
ET AUX PROCHES DE : 

47DEPUIS

ANS

Félicitations, 
Diane !
Le vendredi 13 septembre, la dépu-
tée Geneviève Hébert décernait 
des médailles de l’Assemblée 
nationale du Québec à quatre 
personnes d’exception de Saint-
François qui se sont démarquées 
par leurs actions exemplaires pour 
le mieux-être de leur commu-
nauté dans différentes sphères. 
Diane Goyette a ainsi été honorée, 
notamment pour son implication à 
la création des Comptonales et son 
travail de directrice du Marché de 
Soir de Compton.

Photo : Danielle Goyette
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13 au 19 octobre 2024 

BUREAU DE CIRCONSCRIPTION
175 Queen, Sherbrooke, QC  J1M 1K1 | 819 347-2598

L’hon.
Marie-Claude
BIBEAU
Députée Compton-Stanstead
Ministre du Revenu national

 


